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Deutſchlanös Fahlungsfähigkeit
VoVon

Prof J M Keynes Cambridge
DA Berlin 28 Januar Prof M Key

nes der durch ſein Buch Die wirtſchaftlichen Folgen
des Friedensvertrages ſchnell zu Weltruf elangteW Finanzwiſſenſchaftler läßt demnägſt eine
neue Schrift Der Friedensvertrag von Verſailles
erſcheinen Durch die Liebenswürdigkeit des Ver
lages c Politik und Wirtſchaft der die deutſche
Ausgabe veranſtaltet iſt die Dena in die Lage ver
ſetzt ſchon jetzt einige der intereſſanten Kapitel da
raus wiedergeben zu können Angeſichts der geradezu
wahnſinnigen Forderungen die der franzöſiſche Fi
nanzminiſter Doumer auf der Pariſer Konferenz an
die deutſche Zahlkraft ſtellen zu dürfen glaubte
werden die nachſtehenden Ausführungen Keynes er
höhtem Jntereſſe begegnen

Es iſt klar daß Deutſchlands Zahlungsfähigkeit einen
jährlichen fremden Tribut zu entrichten vor dem Kriege
größer war als jetzt nachdem es faſt ſeine geſamten Kolo
nien verloren ſeine Ueberſeeverbindungen ſeine Handels
marine und ſeine überſeeiſchen Beſitztümer eingebüßt hat
Denn es hat 10 Prozent von Land und Bevölkerung ab
treten müſſen ferner ſeiner Kohlenförderung wenn
Oberſchleſien verloren geht 34 ſeiner Eiſenerze es hat den
Verluſt von 2 Millionen Männern im beſten Lebensalter
zu beklagen es beſitzt eine durch vierjähriges Hungerleiden
verkümmerte Bevölkerung und eine durch die Laſt ſeiner
ungeheuren Kriegsſchuld auf ſeines früheren Wertes
herabgedrückte Valuta Es iſt von ſeinen Alliierten und
deren Ländern abgeſondert es hat die Revolution im
Jnnern und den Bolſchewismus an ſeinen Grenzen Es hat
ſich dann ſchließlich noch mit dem unermeßlichen Verluſt
an Kraft und Hoffnungen die der vierjährige alles ver
chlingende Krieg verurſachte und mit der ungeheueren
Niederlage abzufinden

Man möchte meinen daß dies alles ganz
klar iſt die meiſten Arteile bei der Forderung eines
großen Schadenerſatzes an Deutſchland gehen jedoch von der
Annahme aus daß es in Zukunft einen noch viel a
Handel wird treiben können als es früher der Fall ge
weſen iſt

lichkeiten ſeine Schulden zu len1 ſofort übertragbare Güter in Form von Gold Schiffen

und ausländiſchen Sicherheiten
2 der Eigentumswert von abgetretenen oder unter dem

Waffenſtillſtand übergebenen Gebieten z
3 jährliche Zahlungen auf eine Reihe von Jahren ver

teilt teilweiſe in bar und teils in Materialien wie
Kohlenprodukte Kali und Farhen

Es gibt keinen anderen Weg wie man auch immer
denken mag

Jn meinem Buche habe ich den Wert der beiden erſten
Punkte genau analyſiert Was ſich ſeitdem ereignet hat
hat zu dem Schluſſe geführt daß meine Schätzungen
eher zuhoch als zu niedrig waren Auch ſind meine
Ziffern von niemanden ernſtlich angegriffen worden Der
allgemeine Schluß der Prüfung der gül igen Daten iſt da
her daß eine Summe von 5006 Millionen bis
2 Milliarden Dollars das äußerſte iſt was
nach Zahlung der Koſten der Beſatzungsarmee übrig bleibt

Es wird vielleicht dem Leſer helfen ſich zu vergegen
wärtigen wie geringfügig der wirkliche und übertragbare
Reichtum Deutſchlands im Vergleich zu der oben erwähnten
phantaſtiſchen Größe iſt wenn ich einen beſonders wichtigen
Punkt anführe Der Geſamtwert der deutſchen
Handelsmarine die nach dem Vertrag die Alliierten
für ſich behalten iſt mit 600 Millionen Dollars wahrſchein
lich zu hoch angegeben 600 Millionen Dollars auf eine
Geſamtſchuld von 40 Millionen Dollars Die ungeheuren
Kriegsausgaben das Steigen der Preiſe und das Fallen der
Valuta führen zu einer vollkommenen Unbeſtändigkeit der
Werteinheit hierzu kommt noch die Tatſache daß das was
wir als die Grenze des Möglichen anſchen ſo enorm über
ſchritten wurde daß jene die ihre Erwartungen aus der
Vergangenhei ſchöpften oft Unrecht hatten und daß ſchließ
lich deshalb dem Manne aus dem Volke jeder Sinn und
edes Verſtändris ſür Zahlen und Größenverhältniſſe in

Aber wirmüſſen verſuchen unſeren Sinn für Wirklichkeit
wiederzubekommen

Wenn der Betrag für Deutſchlands ſofort übertragbares Eigentum unweſenllich iſt ſo muß ſich die Wiedergu

machungskommiſſion hauptſächlich an die zukünftigen
lährlichen Zahlungen halten Da gibt es eigent
ich nur einen Weg wie ſolche Zahlungen geleiſtet wer

den können gegen von vorübergehenden Anleihen an
remder Länder nämlich dadurch daß

er Ertrag des deutſchen Exports den desmports t t Daraus folgt daß eine ratio
nelle Schätzung der Möglichkeiten nur auf der Baſis ge
macht werden kann daß man die Handelsziffern Deutſch

keine vernünftige Wahrſ

b

lands vor dem r re und die jetzt mögliche Steigerung
ſeines Exportes prüf

Es iſt nicht möglich auf dem mir zur Verfügung ſtehen
den Raum in Ein leiten darüber einzugehen aber ich
komme zu dem allgemeinen Schluß daß es

e J r e dafür gibt daß Deutſchland jährlich mehr als
500 Millionen Doilars bezahlen kannDieſe Summe hat noch niemand im einzel
nen in Frage geſtellt wohl aber wurde ſie von
vielen hervorragenden Autoritäten als eine der beſten
isher vorliegenden Schätzungen beſtätigt

P v für Deutſchland e gereric Wn rdrei Mög Wir

halle Sonntag den 30 Januar 1921

Oberſchleſter im Reich
Kattowitz 29 Jan Am 3 Februar abends 6 Uhr

werden die Liſten der Stimmberechtigten abgeſchloſſen Wer
nicht in der Liſte ſteht darf nicht abſtimmen Unſere Mehr
heit bei der Abſtimmung muß überwältigend ſein Es darf
nicht der geringſte Vorwand bleiben an dem Ergebnis zu
deuteln Um dies zu erreichen brauchen wir Euch Jhr
Brüder und Schweſtern im Reich Hab Jhr Euch ange
meldet zur Eintragung in die Stimmliſte Wenn nicht ſo
tut es in letzter Stunde Tut es noch hente Allenfalls
kommen die Meldungen noch rechtzeirig wenn ſie am Montag
oder Dienstag erfolgen Aber in den letzten Tagen häuft
ſich die Arbeit ſo daß Jhr vielleicht zu ſpät kommt Deshalb
meldet Euch ſofort bei der nächſten Ortsſtelle der Vereinig
ten Verbände heimattreuer Oberſchleſter

Landsleute Vrüder und Schweſtern Die Heimat rech
net auf Eunch die Heimat wartet auf Euch Für Eur
Unterbringung iſt alles vorbereitet Mit Freuden werden
wir und ganz Oberſchleſten Euch in der Heimat aufnehmen
Wir ſtehen alle zuſammen für das Mutterland Es geht
um unſere gemeinſame Heimat und es geht um Deutſchland
Kommet alle und ſtimmt alle ab Es iſt Eure Pflicht Jhr
müßt ſie erfüllen aber in die Stimmliſt kommt Jhr nur
wenn Jhr Euch anmeldet Darum noch einmal Meldet
Euch ſofort

Plebiſzitkommiſſariat für Oberſchleſien
Dr Urbanek

Vereinigte Verbände heimattreuer Oberſchleſter
Dr Queſt er

Energiſche Maßnahmen in Oberſchleſien

Kattowitz 29 Jan Eigene Drahtnachricht Der
ober ſchleſiſche Sonder berichterſtatter der Dena drahtet
Die Aufmerkſamkeit die das Ausland den unſicheren Zu
ſtänden in r ugewandt hat hat bereits Wz n t Die Suterallſjerte deors n hatzu energiſche Eingreiſen entſat Die entontrolle
auf den Bahnen iſt verſchärft worden Patrouillen kontrol
lieren nachts auf den Straßen fahrende Autos und unter
ſuchen ſie nach Waffen Selbſt das Hotel Lemnitz das
Hauptquartier Korfantys iſt dieſer Tage nach affen
durchſucht ebenſo der Sitz der vereinigten Verbände heimat
treuer Oberſchleſter kontrolliert worden Bei Hochzeitsfeiern
werden die anweſenden Gäſte ſtets durch die Polizei nach
Waffen Patrouillen kontrollieren täglich die
Hotels und Wirtſchaften und mehrfach iſt es gelungen eine
größere Anzahl unſicherer Elemente feſtzunehmen Selt
ſamerweiſe fängt die Vevölkerung nun an ſich über die Be
läſtigungen durch die Kontrolle zu beſchweren Jmmerhin
iſt die Wirkung dieſer Maßnahmen die daß zunächſt die
Zahl der Raubvrerſuche Ueberfälle und Morde in der letzten
Woche erheblich nachgelaſſen hat Die ſchwerſte Gefahr bildet
auch heute noch die paritätiſche Zuſammenſetzung der Sicher
heitspolizei die dieſe Truppen für den Ernſtfall völlig
aktionsunfähig macht

Die Demokraten in Mecklenburg Schwerin
Aus Mecklenburg Schwerin wird

hervorragender Seite
Seit Ende Juli 1919 beſtand in Mecklenburg Schwerin

ein Minderheitsminiſte rium der Rechts
parteien das nur über 29 von 64 Abgeordneten im Landtag
verfügte Dieſes Miniſterium iſt am 12 Januar 1921 zu
rückgetreten nachdem die ſozialiſtiſchen Parteien und
die Deutſche demokratiſche Partei dem Juſtizminiſter
Schmidt ein Mißtrauensvotum ausgeſprochen
hatten Der Juſtizminiſter hatte anläßlich einer ſozialdemo
krariſchen Jnterpellation über einen im Dezember verhandel
ten Prozeß gegen die Mörder eines Arbeiters der während
der Kapp einer Sandgrube vorſätzlich getötet
war die an dem Morde beteiligten Zeitfreiwilligen als
en bezeichnet Er hatte es dem erſten Staats
anwalt zum beſonderen Verdienſt angerechnet daß dieſer
ſogar in ein wismariſches Patrizierhaus durch einen Haft
befehl eingegriffen habe aber kein Wart der Mißbilligung
dafür gefunden daß der Hauvptſchuldige trat e hege
r den erſten Staatsanwalt hatte ins Ausland fliehen
önnen

Die ganze Politik der Rechtsregierung während der
letzten Monate war darauf gerichtet wichtige Stellungen
mit ausgeſprochenen Reaktionären zu beſetzen und insbe

e die Unterbringung von ſogenannten Arbeitsgemein
chaften das heißt von militäriſch organiſierten Gruppenentlaſſener Baltikumer zu begünſtigen Dabei war der Zu

ſammenhang zwiſchen den Arbeitsgemeinſchaften und der
dtgeſg erwieſene Tatſache Gleichwohl wurde gegen die
Orgeſch nichts unternommen obwohl deren Landesvorſitzen
der der Admiral v Jachrann vor einem Landtagsunter
ſuchungsausſchuß offen r der Orgeſch dürften nur
Angehörige der nationalen Parteien zu denen er lediglich
die Deutſchnationale Volkspartei und die Deutſche Volks
partei rechne beitreten

Die hre demokratiſche Partei hat ſich auf das
ernfteſte bemüht eine Regierung zuſtande zu bringen die
als iniſterium der Mitte über eine Mehrheit
im Landtag unter Ausſchluß der Deutſchnationalen einer
ſeits und der Kommuniſten andererſeits e Leider
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hat ſich eine geeignete Grundlage für ein gedeihliches Zu
ſammenarbeiten der Deutſchen Volkspartei und der Mehr
heitsſozialiſten trotz langwierige Verhandlungen nicht
finden laſſen Die Beteiligung an einer Regierung in der
die Deutſchnationale Volkspartei vertreten war konnte für
die Deutſche demokratiſche Partei nach den wiederholten
einſrimmigen Beſchlüſſen ihres Landesrerbandes nicht
Frage kommen Für die deutſche demokratiſche Landtags
fraktion gab es nur die Möglichkeit ſich der Abſtimmung
bei der Wahl der Miniſter am 19 Januar zu enthalten
Die Bildung eines Minderheitskabinetts aus Mehrheits
ſozialiſten und Deutſchen Dewokrater war angeſichts de
Tatſache daß dieſe Regierung völlig auf die Gnade der Kom
muniſten angewieſen wäcre für die Deutſche demokratiſche
Partei undenkbar So t ſchließlich da die Kommuniſten
ſich für die rechts ſozialdemokratiſche niſterliſte ausſprachen
mit 31 ſozialiſtiſch kommuniſtiſchen Stimmen gegen 28 Stim
men der Rechten bei Stimmenthaltung der drei Demo
kraten ein ausſchließlich rechtsſozialiſtiſches Miniſterium z
ſtande gekommen Ob es von Dauer iein wird hängt nicht
zuletzt von dem Grade von Einſicht ab mit der die neue
Regierung die Geſchäfte führen wird Für ſozialdemokra
tiſche Experimente iſt auch nach dem Ergebnis der jüngſten
Miniſterwahl in Mecklenburg Schwerin kein Platz

Anläßlich des Rücktritts der Rechts regierung Reincke
Bloch iſt in Mecklenburg Schwerin von der Preſſe der Rech
ten gegen die Deutſche demokratiſche Partei ein großes
Keſſeltreiben beliebt worden Die Tatſache daß einige Mit
glieder des ſchweriner Ortsvereins der Demokratiſchen Par
ei die ſeit langem in der Organiſation die Unzufriedenen
geſpielt hatten öffentlich den Austri ous der Partei er
klärt haben hat gegneriſchen Zeitungen den Vorwand ge
geben von einer Maſſſenflucht aus der Partei
zu ſprechen Wie wenig dieſe Behauptung richtig iſt er
gibt ſich aus der Tatſache daß ein auf dem aus Anlaß der
Regierungskriſis ſtattgehaoten Vertretertag der Deutſchen
demokratiſchen Partei in Mecklenburg Schwerin eingebrach
tes Mißtrauensvotum gegen die Volitik der Landtags
fraktion bei 62 Stimmberechtigten nur 7 Stimmen auf ſich
vereinigte und daß von dieſen 7 nur 5 der Partei den
Rücken gekehrt haben Die Deutſche demokratiſche Partei
in Mecklenburg Schwerin wird ihre geſchichtlich zugewieſene
Aufgabe darin ſehen zwiſchen der gemäßigten Sozialdemo
kratie und dem Bürgertum zu vermitteln

Das Pariſer Reſultat
Paris 29 Januar Die des engeren Aus

ſchuſſes ging heute nacht 12 20 zu Ende Nach einem arbeits
reichen Verhandlungsage gelangte der Ausſchuß abends zu
einem Uebereinkomimen das wie Havas meldet heute
morgen in der Vollſitzung der Konferenz zu einem endgül
tigen ſich geſtalten wird Das für die deutſche Repa
rationszahlung angenommene Syſtem iſt das

Folgende
Die Zahlung in 42 Annnitäten ab 1 Mai 1621 nach fol

gender Staffelung
Die beiden erſten Jahreszahlungen 2 Millarden Gold

mark die drei folgenden 3 Milliarden die drei nächſten
4 Milliarden die drei weiteren 5 Milliarden und die 31 letz
ten 6 Milliarden Golbmark Andererſeits muß Deutſchland
während 42 Jahren eine Taxe von 12 Prozent
valorem auf ſeine Ausfuhr zahlen Dieſe Taze
wird von der Reparationskommiſſion erhoben werden Um
Deutſchland anzuſpornen ſich möglichſt raſch ſeiner Verpflich
tungen zu entledigen wird ihm ein Diskont auf die
feſtgeſetzten Annuitäten und zwar bis S Proz
in den beiden erſten Jahren 6 Prozent in den beiden
folgenden und 5 Prozent für den Reſt der Friſt wenn es
ſeine Zahlungen vor den vorgeſehenen Jeitpunkten a
führt Als Sanktfon für die Ausführung ſeiner Ver
pflichtungen ſieht das Uebereinkommen die Verpfän
dung der deutſchen Zölle unter der Kontrolle der
Reparationskommiſſion vor Ferner die Feſtſezung neuer
oder höherer Taxen ohne Rückſicht auf alle Maßnahmen die
die alliierten Regierungen treffen können falls die vorzber
gehenden Mahnahmen ungenügend ſein ſollten

Schließlich ſoll Deutſchland keine auswärtige
Anleihe aufnehmen können ohne durch die Reparationz
kommiſſion dazu berechtigt zu ſein Die Konferenz wird
heute morgen um 11 Uhr zu einer Vollſitzung zuſammen
treten

Die Sachverſtändigenkonferenz die vordem
in Brüſſel tagte wird nächſte Woche ihre Arbeiten
wieder aufnehmen um über die Ausſührungsmöglichkeiten
des geſtern abend abgeſchloſſenen Abkommens über die Re
paration zu veſchließen und die durch das An hören der
Deutſchen aufgeworfenen verſchiedenen Fragen zu
Schließlich werden die Vertreter der alliierten Regierun
mit den deutſchen Miniſtern zuſammentref
fen jedoch nicht in Genf ſondern in London und zwar
Ende Februagr nach dem das Orientproblem durch die
T sten Tagungstag beſchloſſene Konferenz geregelt ſein

Dr Drews Präſident des Ober
verwaltungsgerichts

Zum neuen Präſidenten des Oberverwaltu richts
hat das preußiſche Staatsrriniſterium den früheren Miniſter
des Jnnern Dr Drews ernonnt De Drews der i
vorigen d n 50 Lebensjahr vollendete war derrerßiſche iniſter des Jnnern v der Revolution Jm

uguſt 1917 mit der Leitung des Miniſteriums beauftragtwar es ſeine Auſgabe die Räforn des preußiſchen L



wahl in freiheitrichem Sinne durchzuführen Seine
Pläne die er ſchon im Herbſt 1917 dem Londtage vorlegte
ſcheiterten an dem Widerſtande der Rechten und eines Teiles
der Nationalliberalen bis ſie im Oktober 1918 als der
Zuſammenbruch unabwendbar war auch deren Zuſtimmung
fanden und in Eile angenommen wurden Nach der Revolu
tion hat Dr Drews als Staatskommiſſar für die Reform
der inneren Verwaltung am Neuaufbau Preußens mitge
arbeitet Der Geſetzentwurf über die Provinzialautonomie
der ſchon veröffentlicht wurde und die neuen Städte und
Landgemeindeordnungen deren Fertigſtellung vor einiger
Zeit gemeldet wurde ſind im weſentlichen ſein Werk Außer
dem wirkt er als Lehrer an der Verwaltungs Akademie
und der Hochſchule für Politik Eine reiche Er ahrung auf
verwaltungstechniſchem und geſetzſchöpreriſchem Gebiet bringt
u n Präſident des Oberverwaltungsgerichts in ſein

mt mit

Kaufmänniſches Hijfswerk zur Linderung
der Bekleiöungsnot

Die ſachlichen Beſtimmungsgründe der Preisbildung laſſen
auf abſehbare Zeit keine Geſtaltung der Verhältniſſe erhoffen
die es auch dem wirtſchaftlich ſchwächſten Teile der Bevölke
rung ermöglichen würde den dringendſten Bedarf an Klei
dungsſtücken im freien Markte zu decken Wohlgemeinte Für
ſorgemaßnahmen des Staates und der Kommunen vermögen
auf die Dauer keine Abhilfe zu ſchaffen da ſie eine fühlbare
Wirkung nur unter Zubuße erheblicher öffentlicher Mittel
ausüben könnten die ſchlechterdings nicht verfügbar ſind
Was alſo ſoll geſchehen um auch dem Aermſten ſein Hemd
und ſeinen Rock zu erſchwinglichen Preiſen zu ſichern Mit
dieſer für das Volkswohl entſcheidend wichtigen Frage hat
ſich die neu geſchaffene Einheitsvertretung des beteiligten
Geſchäfts weiges der Reichsbund des Textil Einzelhandels e
V in verlin in ſeiner erſten Mitgliederverſammlung am
26 Januar unter regſter Anteilnahme von ſeiten ſtaatlicher
Behörden und kommunaler Körperſchaften eingehend beſchäf
tigt Die Beratungen ſtanden unter dem Eindruck der Er
kklärung die der Kommiſſar des Reichswirtſchaftsminiſteriums
Geh Reg Rat Miniſterialrat Reichardt abgab daß er nicht
den Antrag ſtellen werde die ſtaatliche Textilnotſtandsverſor
gung über den 31 März d J hinaus zu verlängern und die
Verſammlung trug dieſer Sachlage durch die einmütige Ent
ſchließung Rechnung die ſoziale Fürſorge für den Beklei
dungsbedarf der Mindeſtbemittelten nunmehr zu einer An
gelegenheit der Kaufmannſchaft zu machen Der Einzelhandel
iſt bereit ſich unter Verzicht auf Gewinn und Verdienſt an
einer planmäßigen Verſorgungsaktion zu beteiligen die auf
der Grundlage freier kaufmänniſcher Selbſtverwaltung die ge
meinnützige Aufgabe in ſachkundigſter Weiſe und in einfachſter
Form zu löſen beſtimmt iſt Der gute Wille und die Kräfte des
Einzelhandels reichen aber nicht aus das bedeutſame Werk
zu vollenden Der Vorſitzende des Reichswirtſchaftsminiſte
riums bemerkte mit Recht daß auf einen vollen Erfolg nur
dann zu rechnen iſt wenn alle Stufen des Produktions
und Verteilungsprozeſſes vom Spinner bis zum letzten ge
werblichen Verkäufer ſich zu gemeinſamer Arbeit und zu ge
meinſamem Opfer verbinden Jetzt iſt es Sache der Jnduſtrie
zu beweiſen daß ſie an Einſicht in ſoziale Notwendigkeiten und
ſoziale Pflichten nicht hinter dem Einzelhandel zurückſteht

Verſorgung der Militärrentenempfänger
aus der Vorkriegszeit

Das Reichsverſorgungsgeſetz vom 21 Mai 1920 gilt nur für
otejenigen früheren Angehörigen der deutſchen Wehrmacht die ihre
Dienſtleiſtung nach dem 31 Juli 1914 beendet haben und für die
Hinterbliebenen dieſer Perſonen alſo in der Hauptſache für dieKriegsbeſchädigten und Kriegshinterbliebenen Für diejenigen
früheren Angehörigen der deutſchen Wehrmacht und ihre Hinter
bliebenen die nicht unter das Reichsverſorgungsgeſetz fallen die
aber auf Grund früherer Geſetze Anſpruch auf erſorgungsgebühr
i haben ſind alſo die Empfänger von Verſorgungsge
bührniſſen auf Grund einer Dienſtleiſtung die vor dem Weltkriege
beendet iſt die ſog Alt Militär Rentner oder Altrentner iſt
ebenfalls eine Neuregelung der Verſorgungsgebührniſſe unter Be
rückſichtigung der veränderten Wirtſchaftsverhältniſſe in Ausſicht
genommen Die Reichsregierung hat in einer Sitzung des Reichs
tages Anfang Dezember 1920 die Erklärung abgegeben daß ve
abſichtigt iſt nach dem Vorbilde des Penſions Ergänzungs Ge
ſetzes durch Geſetz eine Angleichung der Bezüge der Ältrentner an
die Verſorgungsgebührniſſe des Reichsver orgungsgefetzes herbei
zuführen Der Geſetzentwurf ſoll beſchleunigt fertiggeſtellt und

e e8gebenden örperſchaften zur Beſchlußfaſſung vorgelegt
werden

Statutenänderung der Einwohnerwehr
Der Landesausſchuß der bayriſchen Ein

wohnerwehren hat in dieſen Tagen in ſeinen Satzun
gen die S 9 und 10 geſtrichen worin beſtimmt war daß
dem bayriſchen Landeshauptmann der Einwohnerwehren

der Verkehr mit den Wehrkreiskommandos und dem Wehr
kreishauptmann der Verkehr mit den Reichswehrbrigaden
der einzelnen Wehrkreiſe obliege Damit iſt in dem von
der Entente als militäriſche Organiſation beanſtandeten
Aufſsau und Zuſammenhang der Einwohnerwehr mit der
Reichswehr eine doppelte VBreſche gelegt Zur praktiſchen
Verwirklichung des von manchen Seiten en allge
meinen Arbeitsdienſtjahres würde nach Auffaſſung des
Landesausſchuſſes die Einwohnerwehr mitzuwirken beſon
ders berufen ſein

Um das Generalkommando in Danzig
Um das ehemalige Generalkommando in Danzig iſt
iſchen dern Oberkommiſſar General Haking und dem

Danziger Volkstag ein Konflikt entſtanden Der Volkstag
hat das Generalkommando bezogen weil in dem Landes
haus der Provinz in dem er zuerſt tagte nicht

ügend Platz war neral Haking der bei ſeinem erſten
ufenthalt in Danzig als Oberbefehlshaber der alliierten

Beſatzungstruppen das Generalkommando bewohnte erhebt
jetzt wieder Anſpruch auf dieſes Gebäude das mit erheb
lichem Trfgrarzan de für den Gebrauch des Parlaments
umgebaut iſt Alle bisherigen Verhondlungen zwiſchen dem
Senat dem Präſidium des Volkstages und dem Oberkom
miſſar ſind tert Da nach Art 107 des Friedensver

den erten Mächten das alleinige
über die ehemals ſchen Gebäude zu denen auch

das Generalkommando gehörkt zuſteht wird General Haking
wie er das in einem Briefe an den Senatspräſidenten
Dr Sahn betonte die Entſcheidung ber Votſchafterkonferenz
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Deutſcher Reichstag
61 Sitzung Sonnabend 29 Januar 12 Uhr mittags

Berlin 29 Jan Bei Beginn der Sitzung weiſen die
Tribünen eine ſtärkere Beſetzung auf alsdas Haus Am Miniſtertiſch Arbeitsminiſter Braun

und en Wirt hDer Geſetzentwurf über die Mietſteuerwird debattelos dem Wohnungsausſchuß überwieſen
Bei der zweiten Berarung des NotétatsfürLand

wirtſchaft und Ernihrung fordert der Abgeordnete
Dr Hertz r eine Beſchränkung der Dienſt
automobile Die Frühdruſchprämien haben das Gegen
teil des Erwarteten erreicht ei den 12 Millionen die
zur Herbeiführung einer Verbilligung des Brotgetreides
im beſetzten Gebiet beſtimmt ſind handelt es h um eine
Liebesgabe an die rheiniſchen Landwirte Auch die Gelder
für die Beſchaffung ausländiſcher Futtermittel ſind ſolch ein
Geſchenk Die Schweinezucht hat ſich ſeit Juni v Js ſehr
gehoben wie aus der Viehzählung herrorgeht Die Stadt
verwaltungen ſind nicht in der Lage die Schweinemaſtver
träge abzuſchließen da ſchon der Satz von 12 Mark für das
Pſund für die werktätige Bevölkerung zu hoch wäre ge
ſchweige denn 24 Mark welche die Landwirtſchaft verlangt
Wenn nun die Landwirte aber für einen Zentner Getreide
1146 Zentner Mais haben wollen ſo überſteigt das doch alle
Grenzen Der Unmut wächſt in allen Schichten der Be
völkerung ſelbſt beim Zentrum zumal die Regierung auch
bei der Kartoffelfrage verſagt hat

Berichterſtatter Abg Dr Blunck Dem weiſt darauf
hin daß von einem Geſchenk an die Agrarier keine Rede
ſein kann Schon ſeit 1917 ſind die Frühdruſchprämien ein
geführt und bezahlt worden Beſchloſſen iſt die Frühdruſch
prämie auch für dieſes Jahr Eine Ablehnung hat keinen
Zweck da die Reichsgetreideſtelle doch bezahlen muß Der
Preis für ausländiſches Getreide iſt ſo e daß wir bis
April ſchon 514 Milliarden mehr zahlen müſſen bis zur neuen
Ernte aber über 10 Milliarden Andererſeits de wir
die Verſuche der Regierung das im Lande s vor n
Getreide zu erfaſſen energiſch unterſtützen er Ausſchuß
hat ſich übrigens gegen Schweinemaſtverträge ausge
ſprochen Die Bauern ſollen vielmehr ihre Schweine gegen
Mais liefern

Abg Weilenbeck Dn Die i Entwicklungund Verbeſſerung der Produktionsme hode hat es der deut
ſchen Landwirtſchaft ermöglicht pro Kopf der Bevölkerung
50 Kilogramm Fleiſch 8 liefern Der jetzt von der Regie
rung eingeſchlagene Weg des Austauſches von
deutſchem Brotgetreide gegen ausländiſche
Futtermittel hätte ſchon viel früher beſchritten wer
den müſſen Wir verlangen daß neben Brotgetreide auch
Hafer und Gerſte ausgetauſcht werden Durch die
von der Regierung weiter ſo rigoros vorgenommenen Durch
ſuchungen der land wirtſchaftlichen Betriebe wird die
Leiſtungswilligkeit der Landwirte nicht geſteigert Der
Landwirtſchaft darf eine angemeſſene
Preisſteigerung ihrer Erzeugniſſe nicht
verwehrt werden m ihre Produktionsmittel ſo
teuer ſind Der Ausgleichfonds für Stickſtoffdüngemittel
ſollte aufgelöft werden Beifall rechts f

Abg Duſche D Vpt Der ſozialdemokratiſche frühere
Ernährungsminiſter Schmidt rühmte ſich die Brotpreiſeunter dem Erzeugerpreis gehalten zu haben Das deutſ e

Volk iſt dabei aber beinahe verhungert Da die deutſche
Brotgetreidernte nicht beſonders gut iſt werden wir minde
ſtens 218 Millionen Tonnen Gekreide aus dem Auslande
einführen müſſen Wir begrüßen es daß Miniſter Hermes
im erfreulichen Gegenſatz zu ſeinem Annsvorgänger Schmidt
rechtzeitig einkauft und daß ſchon 1,8 Millionen Tonnen an
r ſind Wir ſind nicht für Schweinemaſtverträge weil
abei nichts herauskommt Das Braotgetreide 4 ich nur

dann reſtlos erfaſſen wenn den Landwirten Mais als
Futtermittel gegeben wird Diejenigen Landwirte die ihrBrotgetreide reſtlos ablieferren mußten ihr Vieh hungern

laſſen Beifall
Abg Kerſchbaum Dem Der Mais ſollte gleichmäßig

über die Landwirtſchaft im Reiche verteilt werden Dem
kleineren Bauern ſollte dabei beſonders entgegengekommen
werden Die Schweinemaſt iſt heute mehr als je das
Axbeitsgebiet der kleineren und mittleren Bauern Die
PhosphorſäürenOüngemittel ſind ungeheuer hoch im Preiſe
Das Druſchprämienſyſtem hat überall er und
Unfrieden in die landwirtſchaftliche Bevölkerung getragen
Wir bitten um auskömmliche Preiſe auch um die Beſeiti
gung des Prämienſyſtems Man ſollte mehr Wert auf Pro
duktion als auf Erfaſſung und Verteilung legen Beifall

Abg Dierenreiter Bayr Vpt Die Zwangsvwirtſchaft
ſteht eigentlich nur noch auf dem Papier Das Umlade
verfahren würde dem jetzigen Syſtem gegenüber den Vorzug
verdienen wenn auch eine Verteuerung des Brotes eintritt
ſo wird doch viel mehr erzeugt werden Der Mais ſollte
in erſter Linie den Landwirten geliefert werden die ihrer
Ablieferungspflicht richtig nochgekommen ſind Wir ſtimmen
dem Nachtragsetat zu

Abg Robert Schmidt So verweiſt auf die Mit
teilung daß wenn wir unſer Brotgetreide aus dem Aus
lande beziehen müßten as Brot eben 15 Mark
koſten würde wie man da auf einc Aufhebung der
Zwangs wirtſchaft für Brotgetreide hinarbeiten könne ſei
ihm unverſtändlich Proteſte rechts Die Proteſte ſind
jetzt angebracht weil ihnen der Zeitpunkt vor der Wahl
unangenehm iſt Jn Wirklichkeit wollen Sie die Auf
hebung Von Maſtverträgen will die Landwirtſchaft nichts
mehr wiſſen weil dann die Preiſe gebunden ſind Die
Ablieferungsver pflichtungen ſind nicht
eingehalten deshalb mußten wir im Auslande kaufen
und zwar zu einer Zeit wo der Dollar auf 72 Mark ſtand
heute ſteht er 56 Großer Lärm und Zurufe von links
und rechts Die Regierung muß die Abliefe
rung des Getreides erzwingen Wer will unsdenn weiß machen daß ein Eierpreis von 3,50 Mk das Stück
nur die Produktionskoften deckt und bei 24 Mk für ein
Pfund Schweinefleiſch iſt es nicht anders Das ſind
doch Rieſenverdienſte Auch das ſoziale Gewiſſen
ſollte die Landwirte veranlaſſen unſer Volk in ſeiner Not
nicht im Stiche zu laſſen Die Arbeiterſchaft verlangt daß
endlich mit dem Abbau der Preiſe ernſt gemacht wird

Abg Dietz Ztr Wir müſſen vom Auslande
unabhängig werden Deshalb brauchen wir die

17

Etatpoſten gegen die Abg Hertz S Wirbrauchen le und Futtermittel ſpeziell Mais damit
wir nicht reide und ehe u verfüttern brauchen
Mit der Einkaufspolitik des ſind wir einverſtanden Die Landwirtſchaft will keine hohen Preiſe aber
die Preiſe laſſen ſich nicht auf Kommando abbauen Die

W Getreideg an der ſchlechtenErnte die nur 40 Prozent der Normalernte beträgt

Reichsernährungsminiſter Hermes Die von Schmidteingeleitete Politik ber M deſtprei e hat ſich nicht bewährt

Die Jndexkommiſſion hat deshalb beſtimmte Vorſchläge ge
macht die auf der Ernährungsminiſter Konferenz beſprochen
wurden Beſchlüſſe ſollen erſt in München gefaßt werden
Wenn wir die Bewilligung billiger Düngemittel uſw von
den niedrigen Preiſen land wirtſchaftlicher Produkte ab
hängig machen wollen treiben wir doch den Landwirt dazu
das anzubauen was ihm den meiſten Gewinn
bringt Die Ablieferungszahlen ſeien höher als im Vorjahre geweſen Zwiſchentnſe s Natürlich ſeien auch
Zurückhaltungen vorgekommen und Nachforſchungen werden g
noch fortgeſeßzt Von einer kataſtrophalen Lage eng
der Brot verſorgung könne Leine Rede ſein demDas Quantum von 200 Gramm für den Kopf ſei Dank e fſtiet
unſerem Ankauf im Auslande geſichert Wenn der Ab m a
ſatz unſerer künſtlichen Düngemittel im Auslande ſich weiter ſteiger
ſo günſtig entwickelt wie bisher dürſen wir bald an einen Regen
Abbau denken An Thomas Phosphatmehl haben wir das Sroſe
Zehnfache eingeführt wie im Vorjahre Unſere Land wirt r
ſchaft wird damit in die Lage verſetzt allmählich wider Du

ſtandsfähig und wieder leiſtungsfähig zu werden Bravol 9
Abg Düwell Kom Seit 1914 ſeien die landwirt ges ſt

ſchaftlichen Preiſe 13mal heraufgeſetzt worden und I jm Ki
da wolle der Ernährungsminiſter uns weiß machen daß I yis zu
die Löhne bei weitem die Hauptſchuld daran trügen Vize Tiefe
präſident Dr Bell rügt den Ausdruck weißmachen Die veiter
Landwirtſchaft halte mit den Ablieferungen zurück deshalb europa
müßten wir die teueren Einkäufe im Auslande machen h

Abg Simon Franken U ſtellt feſt daß der Aus her
ſchuß zunächſt 2 Millionen Tonnen Getreide dann aber wetter
114 Millionen Tonnen anzukaufe beſchloſſen habe als Vor Jn RNeo
bedingung für die Aufhebung der wangswirtſchaft für das T
Fleiſch Heute ſeien aber noch nicht Million Tonnen zur kamenStelle damit habe ſich der Miniſter als Miniſter gegen die ſchläge

Krnährung erwieſen woraufDamit ſchließt die Debatte Not und Ergänzungsetat ler

werden angenommen FredEs folgt der Reſt des Wehretats 1 LadesAlle ſtrittigen Abſtimmungen werden fortgelaſſen Die waren
Ausſchußanträge werden ſoweit ſie nicht durch beſondere zZgland
Anträge abgeſondert werden ſollen genehmigt Ausläu

Abg Kunert A wendet ſich gegen das militäriſche einem
Bildungsweſen Der Redner führt Beſchwerde darüber daß Gebiete
die Heeresbücherei in der ehemaligen Kriegsakademie ſich ſo Boa fu
ausgedehnt hat daß deswegen die ſehr notwendige Aus e

kunftsſtelle für Kriegsbeſchädigte exmittiert werden mußte n
Reichswehrminiſter Dr Geßler Jch erkenne die Be n De

rechtigung der Kritik an aber von einem Wiederaufleben gleichge
der Kriegsakademie kann natürlich keine Rede ſein land v

Abg SimonFranken U bittet den Miniſter um feark ſt
eine klare Auskunft ob das Nachweiſebüro tatſächlich exmit die Tet

tiert werden ſoll den GeReichswehrminiſter Dr Geßler erwidert dieſe Frage atklantit
hänge von einer Verſtändigung mit dem Reichsſchatzminiſter d
äb ſie werde aber wohl im Sinne der Kriegsbeſchädigten lebe rga

elöſt werden I Fs n von Gallwitz begründet die Notwendigkeit en Fre
einer Vergrößerung der Heeresbücherei

Abg Kunert W Ans kommt es nur darauf an Noc
daß das Nachweiſebüro nicht exmittiert wird DieDie Abſtimmung über dieſen Etattitel wird ausgeſetzt in

Beim Titel Nachrichten weſen erklärt Abg
Seidel U Die Nachrichtenabteilung organiſiert einen
Spitzeldienſt der auch die Zivilbevölkerung vor allem die
Arbeiterſchaft beſpitzelt

Reichswehrminiſter Dr Geßler Das Etatkapitel be
trifft gar nicht die Militärpolizei ſondern Nachrichtenmittel 2
Funker uſw Meinem ſtrikten Befehl ter
aufzulöſen iſt durchaus Folge gegeben worden Jn einem
einzelnen Falle in dem untergeordnete Stellen
Spitzeln weitergeübt hatten ſind die Offiziere entlaſſen nach

worden mittAbg Schöpflin Soz bittet den Miniſter auf Bayern terig em
ein beſonderes ſcharfes Auge re haben Dort herrſcht i le
geradezu eine Sauwirtſchaft Präſiden Loebe rügt den die in
Ausdruck Sauwirtſchaft Ich bitte den Präſidenten die VPolkaſchr
ſüddeutſche Eigenart zu berückſichtigen ſollen

Reichswehrminiſter De Geßler Auch ihm ſei das
Spitzelweſen in der Seele verhaßt Der kommuniſtiſchen
Agitation müßte aber entgegengerreten werden Die
Schoffung von Soldatenräten könne niemals zugelaſſen Zu t

werden J für BeitDer Heeresetat wird ſodann desgleichen der und 19
Marineetat mit Ausnahme der Kapitel zu denen Abände wurden

rungsanträg vorliegen zahlen iNächſte Sitzung Montag 1 Uhr nachmittags dritte ſchrieben
Leſung des Not und Ergänzungsetats und Interpellation Obwo
über Oberſchleſien Schluß 5 Uhr Regierurr bez

5 I Ff erſckKunſt und Wiſſenſchaft KReichsber
Frau Grete Meiſel Heß in Not Frau Grete MeifelHeß iſt gebern g

erkrankt und in Not geraten Es hat ſich in Frankfurt eine er 1
Kommiſſion von Männern und Frauen gebildet die gern bereit der So
iſt Geldſendungen entgegenzunehmen und ſie im Jntereſſe von n
Frau MeiſelHeß zu verwenden Es wird gebeten Mitteilungen Du
und Sendungen zu richten an Frau C Cramer Fellnerſtraße 7 in der We

Frankfurt l miniſteritRücktrittsabſichten des Direktors Dr Eckert vom Stettiner J tages vo
Stadttheater Direktor Dr Eckert vom Stettiner Stadttheater daß für
hat ſein Rücktrittsgeſuch eingereicht da die Stadt für das Theater an
nur 300 000 Mark Subvention gibt während Eckert erklärt die vo auch
Bühne nur mit einer Beihilfe von 600 000 Mark zährlich als J von der
Kulturthegater weiterführen zu können doppelte

c obmitHochſchulnachrichten um De
Der Direktor am Schleſiſchen Muſeum für Kunſtgewerbe und zum einf

Altertümer Privatdozent für prähiſtoriſche Archäologie an der einer Si
Breslauer Univerſität Profeſſor Dr Hans Seger iſt zum des Reia
Honorarprofeſſor daſelbſt ernannt worden Von der Techniſchen und desSochſchule in München wurde dem Ingenieur Karl Friedrich es ſt
von Siemens in Berlin Siemensſtadt Vorſitzender des Auf v
ſichtsrates der beiden Geſellſchaften Siemens u Halske und erſicheru
SiemensSchuckert Werke in Anerkennung ſeiner Verdienſte um J Zeichneten
die Hebung der elektrotechniſchen Jnduſtrie im allgemeinen und icheru
der Vervollkommnung ihrer Erzeugniſſe insbeſondere ſowie wegen gegeben neiner Verdienſte um die Löſung neuer wirtſchaftlicher Aufgaben ar
ie Würde eines DoktorJngenieurs ehrenhalber verliehen Die S

7F m Es haz en wirdProvinzial Kachrichten rie
Hochwaſſernachrichten m 1 arWTB Magdeburg 29 Jan Nach Mitteilungen der die ga

Hydrographiſchen Anſtalt der Statthalterei Prag iſt für Sonntag durch die
den 30 Januar abends ein Waſſerſtand von 3,45 Meter fül fraglich
Torgau zu erwarten Aus dem Gebiet der Mulde und Saale wer ſicherungs
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Durchlaßmulden überflutet und für den Fußverkehr unpaſſier

nur mäßige Anſchwellungen gemeldet Es tann daher mit
plgenden Waſſerſtänden gerechnet werden Wittenberg 3,85

eter vom 1 Februar abends Aken 4 Meter 1 Februar
Barby 4,15 Meter in der Nacht vom 1 zum 2 Febr

chönebeck 4,10 Meter in derſelben Zeit Pretzin 495
ter vom 1 Februar nachts Magdeburg 3,40 Meter am
Februar mittags

Jan Verkehrsſtörung durch
waſſer Jnfolge Stauwaſſers der Saale weiche nach

Meuſchau hin die weiten Wieſenflächen unter Waſſer geſetzt hat
nd weiteren Steigens der Elſter und Luppe hat auch eine teil

weiſe Ausuferung dieſer beiden Flüſſe und Ueberflutung der
Wieſen ſtattgefunden Die nach Merſeburg führenden Straßen

r Fürſtendamm und die Lützener Straße ſind daher in den

Burgliebenau 28 Jan

ar auch für Geſchirre iſt die Paſſage nicht ohne Gefahr Die
llendung der bereits vor dem Kriege in Angriff genommenen

HBrüde über die Flutrinne wäre daher nur mit Freuden zu be
rüben und würde den Verkehr mit Merſeburg für die diesſeitigen

Elſtertaldörfer weſentlich erleichtern und nicht ſtundenweite Um
4 wege veranlaſſen

Wittenberg 29 Jan Die Herren LehrlingeEin Feichen der Zeit ſind die folgenden Anträge die die hieſigen

gewerblichen Fortbildungsſchüler durch ihren Schülerrat ge
ſtellt haben 1 Entlaſſung mißliebiger Lehrer und deren Erſatz
durch Fachlehrer d b Handwerksmeiſter 2 Verlegung der
Unterrichtszeit in die Arbeitszeit der Lehrlinge 3 Mitwirkung

des Schülerrats bei Aufſtellung des Lehrplans der Fortbildungs
ſchule

h H Staßfurt 28 Jan Ueber die Eiſenbahndiebe
Be und Mangelsdorf werden noch allerlei intereſſante Sachen
berichtet Beſonders Mangelsdorf hat es in der Hochſtapelei arg
getrieben Nicht weniger als 25 Namen hat er ſich beigelegt
unter denen er ſeine Hochſtapeleien ausübte Meiſtens benutzte
er hochklingende Namen zu Heiratsſchwindeleien Soviel bis
jetzt ermittelt iſt hat man die Züge immer auf der Strecke zwi
ſchen Staßfurt und Förderſtedt beſtohlen Gleich hinter dem
Staßfurter Bahnhof hat man ſchon angefangen die Stückgüter
wovon man ſich die wertvollſten ausſuchte elektriſches Jnſtalla
tionsmaterial uſw abzuwerfen Sogar in die beiden Bode
arme hat man die Kolli geworfen und ſpäter wieder heraus
geangelt Damit niemand etwas merken ſollte führten die
Diebe Plomben und Zangen bei ſich damit ſie ſofort den Wagen
wieder vorſchriftsmäßig plombieren konnten Kam der Zug auf
der Beſtimmungsſtation an waren alle Wagen unverſehrt Den
Rangierer Bierſchenk hatte man ſchon lange im Verdachte Seine
Entlaſſung wegen Untreue war auch bereits mehrere Male ver
fügt doch ſtets legte ſich der Betriebsrat ins Mittel und
die Direktion mußte den Verdächtigen wieder behalten

Seiſhennersdorf 28 Jan Eine ſonderbare Stö
rung trat hier bei dem Balle des Geflügel und Kaninchen
züchtervereins ein Ein größerer Teil der fröhlichen Ballgäſte
wurde plötzlich von einem Unwohlſein befallen das ſich in Ver
färben des Geſichts Schwindel und Ohnmacht äußerte Da an
den Schwächezuſtänden weder Eſſen noch Trinken ſchuld ſein konn
ten riet man auf Rauchgasvergiftung ohne dafür den Nachweis
erbringen zu können

J Gera 28 Jan Die Erhebung der Wohnungs
luxusſteuer iſt infolge der ablehnenden Haltung des
Staatsminiſteriums von Thüringen auf unbeſtimmte Zeit hinaus
geſchoben worden

J Coburg 28 Jan Munitionsdiebſtähle Durch
die Coburger Polizei wurden in Wüſtenahorn und in Ahorn
große Diebſtähle aufgedeckt die in einer Kreidlitzer Fabrik ver
übt wurden Es handelt ſich bei den Diebſtählen um die Ent
wendung von Patronen Munition uſw im Werte von 30 000

Nark

Kirchenwand ab und riß die Uhr herunter
aufgehoben und im Bauamt zuſammengetragen
lingt es unſere
hängen

Die Diebe hatten die geſtohlenen Sachen teils in Häuſern
teils im Walde verſteckt

W Schmalkalden 29 Jan Vier Kinder ver
ſchwunden Seit dem 25 Januar werden vier Kinder von
hier vermißt Sie waren nach Altersbach geſchickt worden um

ebensmittel zu holen ſind aber von dort bis heute noch nicht
zurückgekehrt Es handelt ſich um den zehnjährigen Erich Großs
den ſiebenjährigen Walter Groß den dreizehnjährigen Franz
Kirſch und den neunjährigen Paul Kirſch

W Friedrichroda 29 Jan Unſere ſchöne alte
Sonnenuhr es iſt wohl faſt die einzige noch im Thürin
ger Lande iſt ein Opfer der Rauhreifſchäden geworden Durch
Zuſammenwirken von Froſt und Kälte bröckelte die Schicht der

Die Splitter wurden
Hoffentlich ge

alte Sonnenuhr wieder an die Wand zu

S Dermbach 28 Jan Ortisſtatut gegen Verwilderung der Jugend Da die gegenwärtigen Geſetze keine
Maßnahmen gegen die zunehmende Verrohung der Jugend und

deren ungebührliches Auftreten zulaſſen haben hier Gemeinde
behörden Elternräte Lehrerſchaft uſw beſchloſſen ein Orts
ſtatut gegen die Verwilderung der Jugend zu erlaſſen Dadurch
ſoll vor allen Dingen Perſonen in fortbildungsſchulpflichtigem
Alter der Beſuch der Wirtshäuſer die Beteiligung am Tanzen
der Alkohol und Tabakgenuß verboten werden

Sport der SaaleFeitung
Stockball am Sonntag

Jm Hockeyſport gibt es morgen in Halle ein recht ſpär
liches Programm In Halle ſpielt die

Nudergeſellſchaft Nelſon

und zwar gegen R C Sport Leipzig Jn den Leip
zigern hat ſich Halle keinen leichten Gegner verpflichtet Die

Gäſte konnten erſt am letzten Sonntag gegen eine der beſten
Leipziger Mannſchaften den L S C ein recht beachtens

I wertes Ergebnis herausholen Nelſon wird alſo tüchtig auf
der Hut ſein müſſen will es keine unangenehme Ueberraſchung
erleben Nach den Reſultaren die die Nelſonen letzthin er
zielt haben müßte es ihnen eigentlich gelingen der Leipziger
Herr zu werden Das Spiel findet nachmittags 43 Uhr
auf dem Univerſttätsſportplatz Ziegelwieſe ſtatt Die II
Mannſchaft der Nelſonen weilt zum Rückſpiel in Magde
burg bei dem Turn verein 48 II Das Spiel in Halle
ſah Nelſon als Sieger Magdeburg wird naturgemäß auf

den DamenHockeyklub knapp ſchlagen

ſeinem Platz verſüchen die Niederlage wieder wettzumachen
Wir glauben allerdings kaum daß ihnen dieſes gelingen wird
Abfahrt Sonntag früh 6,38 Uhr Ebenfalls in Magdeburg
weilt der

Damen Hockeyklub
Sein Gegner iſt gleichfalls der Turnverein von 48 Vor nicht
zu langer Zeit waren die Magdeburger in Halle und konnten

Die Mannſchaft der

Filialen beſitzt ſo beträgt die Geſamtſumme der Schenkung über

Hallenſer iſt in leyter Zeit zu wenig an die Oeffentlichkeit
getreten um einen Ueberblick zu haben was die Mannſchaft
leiſtet Hoffen wir daß wir zu peſſimiſtiſch geweſen ſind
wenn wir abermals mit einem Erfolg der Magdeburger rech
nen Die Mannſchaft fährt von Halle am Sonntag 6,38
Uhr ab

V f L Halle 96
fährt nach Aſchersleben um gegen den dortigen Ballſpielverein
ein Hockey Propagandaſpiel auszutragen Wir erwarten die
Hieſigen in Front Treffpunkt früh 10,50 Uhr Hauptbahnhof
Vorhalle Die 3 Hockeyelf verſucht erſtmalig ihr Heil in Cöthen
gegen die 2 Mannſchaft des Akad Sportllubs Cöthen Eine
Vorausſagen iſt hier nicht zu treffen da beide Gegner ihr erſtes
Spiel abſolvieren Treffpuntt früh 6,10 Uhr Hauptbahnhof
Vorhalle

Der Hockeyklub Halle
hat ſich in letzter Minute für die Damen und Herrenmannſchaft
noch einen Gegner verſchrieben und zwar den Akade miſchen
Sportklub Leipzig Die Leipziger bringen ihre Mann
ſchaft in dieſem Jahre zum erſten Male heraus Da Halle ſchon
eine ganze Reihe ſchwerer Spiele hinter ſich hat ſollte es ihnen
glücken die Leipziger zu ſchlagen

Beginn der Spiele Damen 14 Uhr Herren 25 Uhr

Oberharzer Skiklub Ein Trocken Skikurs wird am Donners
tag den 3 Februar abends 8 Uhr und an weiteren Tagen in der
Univerſitätsturnhalle in der Moritzburg durch Herrn Kugler
für Mitglieder und Nichtmitglieder der Ortsgruppe abgehalten
werden zu dem dieſer Alte Promenade 1 noch Anmeldungen
entgegennimmt Zu den geplanten weiteren Veranſtaltungen
der Ortsgruppe gehören außer Unterhaltungsabenden im Kreiſe
der Mitglieder auch die Beteiligungen an dem bevorſtehenden
Winterfeſt in St Andreasberg in der Zeit vom 11 bis 13 Febr
und an der für den 26 und 27 Februar anberaumten Jubiläums
feier auf dem Brocken anläßlich des 25jährigen Stiftungsfeſtes
des Oberharzer Skiklubs Auskunft über nähere Einzelheiten
und Mitgliedſchaft zur Ortsgrupre erteilt der erſte Schriftführer
Jng Boerner Ubhlandſtraße Aa Es wäre zu wünſchen
wenn die Beſtrebungen der noch im Ausbau begriffenen jungen
Ortsgruppe im Hinblick auf die Eigenart dieſes geſunden Sport
zweiges weitgehendſte Beachtung bei jung und alt fänden

Oberhof in Thür Wetterbericht vom 28 Jan abends
Die Sportverhältniſſe ſind ſehr gut Ski und Rodelbahn ſehr
gut Schneedecke von 30 Ztm Reuſchnee 20 Ztm 5 Grad Kälte
Veranſtaltungen Lenker und Rodelrennen Gelände zum Ski
fahren ſehr gut

Fanſtball Am kommenden Sonntag tragen folgende Mann
ſchaften der zweiten Klaſſe auf dem Platze des Halliſchen
Turn und Sportvereins Roßplatz Uesungsſpiele aus
Turnverein Jahn gegen Turnverein Ammendorf vormittags
10 Uhr Halliſcher Turn und Sportverein gegen Kaufm
Turnverein vormittags 11 Uhr Giebichenſteiner Turn
verein gegen Taubſtummenturnverein nachmittags 21 Uhr

Vermiſchtes
Automobilraſerei Der Kraftwagen eines Fabrikanten aus

Köln der mit 70 Km Geſchwindigkeit fuhr rannte bei Hagen
i W gegen einen Baum Der Wagen ging in Trümmer der
Fabrikant erlitt einen Schädelbruch ſeine Frau wurde von einer
Frühgeburt überraſcht ein dritter Jnſaſſe erlitt eine Gehirn
erſchütterung die ſeine Unterbringung in einer Jrrenanſtalt not
wendig machte

Eine hochherzige Spende für die Deutſche Kinderhilfe hat
der Jnhaber der bekannten Großfirma im Kaffeehandel Kom
merzienrat Kaiſer in Vierſen gemacht Er beſtimmte daß jede
Filiale ſeiner Firma aus ihren Einnahmen 1000 Mark zu Hän
den des örtlichen Hilfsausſchuſſes für die notleidenden deutſchen
Kinder ſpenden ſoll Da die Firma in Deutſchland über 1000

eine Million Mark
Lynchjuſtiz Nach einer Havasmeldung aus Oscecla Ar

kanſas wurde ein Neger der unter der Anklage des Mordes
an einem Weißen und ſeiner Tochter ſtand von einer aufgeregten
Menſchenmenge aus dem Gefängnis geholt und lebendig ver
brannt

Böſe Sturmſfolgen für den Fiſchfang Die Befürchtung der
Nordſeefiſcher daß die ſehr ergiebigen Heringsſchwärme durch
den Sturm zerſtreut werden würden haben ſich leider beſtätigt
Die Fiſcher die wegen des Sturmes ihre Fangfahrt wieder ab
brechen mußten berichten daß ſie keine Heringsſchwärme mehr
antreffen

Straßenbahner die kein Trinkgeld nehmen Der Münchner
Stadtrat hat dem Fahrperſonal der Städt Straßenbahn die An
nahme von Trinkgeld verboten Die Anregung hierzu entſtammt
den Kreiſen der Angeſtellten ſelbſt die kürzlich Beamteneigenſchaft
erhalten haben

Das Heimkehrlager Rennbahn bei Münſter iſt zum größten
Teil niedergebrannt wodurch viele Flüchtlingsfamilien ſchwer
in Mitleidenſchaft gezogen wurden

Kirchenaustritt Jm letzten Monat ſind im Rheinland rund
75 000 Menſchen aus der katholiſchen und der evangeliſchen Kirche
ausgetreten 80 v H aller Ausgetretenen haben dies aus Angſt
vor der erhöhten Kirchenſteuer getan

Die Skagerrakſchlacht im Film Unter Benutzung amtlichen
Materials und der ſeinerzeit an Ort und Stelle gemachten Auf
nahmen hat die Deulig Film G m b S einen dreiaktigen mit
zahlreichen Trickaufnahmen ausgeſtatteten Film fertiggeſtellt der
eine objektive Darſtellung dieſer größten Seeſchlacht des Welt
krieges gibt Dieſer Tage fand im Vorführungsraum der Deulig
zu Berlin eine Vorführung des ſoeben fertiggeſtellten Filmes
ſtatt der u a Reichswehrminiſter Dr Geßler mit Gefolge ſowie
Admiral Behncke der Chef der Marineleitung mit zahlreichen
Herren ſeines Stabes beiwohnte

Ein Großfeuer richtete bei dem Gutsbeſitzer Thoms auf Bok
horſt in Holſtein einen ſehr bedeutenden aden an Es brannte
dort abends gegen 7 Uhr der große Viehſtall nieder Bei dem
Sturm griffen die Flammen ſo ſchnell um ſich daß leider nur
ein geringer Teil des Viehes gerettet werden konnte So ver
brannten etwa 63 Stück Rindvieh und 86 Schafe Von den ge
retteten 13 Rindern mußten noch drei notgeſchlachtet werden
Gerettet wurden weiter 103 Schafe Jn den Flammen blieben
auch Vorräte von Hafer und eine Dreſchmaſchine Zwei auf dem
Gute beſchäftigte Schweizer wurden unter dem Verdacht der
Brandſtiftung feſtgenomnien

Die Turmuhr ging vor Der vielerwähnte Prozeß um zwei
Minuten der dem däniſchen Staat 109 000 Kronen koſtet wurde
in dieſen Tagen vor den däniſchen Gerichten entſchieden Der
Prozeß war wie erinnerlich von der Steuerbehörde gegen die
Erben des Lehnsgrafen Moltke auf Lyſtrup angeſtrengt worden
Graf Moltke ſtarb gegen Mitternacht an dem Tage an dem das
neue Erbſchaftsſteuergeſetz in Kraft trat Wenn der Tod nach
Mitternacht eingetreten war mußten die Erben 346 000 Kronen

geſtorben
hatte e
Geſetzes

zwei

betrug Wie die Behörde behauptete war der Graf eine Minute
nachdem die Turmuhr des Schloſſes Zwölf geſchlagen

ie forderte daher die Steuer nach den Sätzen des neuen
Die Zeugen ſagten indeſſen aus daß die Turm u h r

Minuten vorgegangen ſei fo daß Graf Moltke
tatſächlich eine Minute vor Mitternacht geſtorben ſei Das Ge
richt wies daher die Klage der Steuerbehörde ab und entſchied
daß die Steuer nach dem alten Geſetz zu zahlen ſei

Die weltberühmte Stradivari Geige die früher im Beſitz
des deutſchen Krogprinzen war iſt nachts bei einem Einbruch
in Neu Babelsberg geſtohlen worden Einbre her drangen durch
eine Fenſterſcheibe in eine Villa ein und ſtahlen aus dieſer
außer anderen wertvollen Sachen die Geige Sie trägt die
Jnſchrift Antonio Stradivari 1713 Facibat Außer dieſer
Geige ſtahlen die Einbrecher noch zwei Geigenbogen mit den
Jnſchriften Overin und eine weitere Geige in einem Doppel
kaſten aus Krokodilleder ſowie eine Alpakaſilber Garnitur
für zwölf Perſonen u a mehr Auf die Ergreifung der
unbekannten Täter und die Wiederbeſchaffung der geſtoh
lenen Sachen iſt eine Belohnung von 10000 Mark ausgefetzt

Eltern die ihr Kind verlengnen Frau Marie Luife und
Herr Dr Adolf Droop ſenden dem B B folgende Zu
ſchrift Hiermit erklären wir daß die Ausführung des Films
Die Lieblingsfran des Maharadſcha III nach Auffaffung

Jnhalt Spielfolge und Zwiſchenterxten derart grundlegende
Abweichungen von unſerem Manuſkript aufweiſt daß wir uns
nicht mehr als Verfaſſer des vorliegenden Werks betrachten
können Das Ehepaar hat hier Erfahrungen gemacht
über die ſchon mancher Filmſchriftſteller ſich beklagte und
die doch endlich dazu führen müſſen daß dem Verfaſſer
eines Manuſtkripts ein entſcheidender Einfluß auf deſſen Aus
führung eingeräumt wird

Sie wußten warum Wir leſen im Hamburger Fremden
blatt Eines Abends ging ein Mann vor einem Stadtkino
in ſichtbarer Erregung auf und ab Als der Portier ihn
über den Grund des Wartens fragte antwortete er gelaſſen
Da drin ſitzt meine Frau mit einem Liebhaber Wenn die

rauskommen dann Eine vielſagende Geſte Der Portier
meldet dies dem Direktor Der witterte Skandal und ließ
das Kino ſofort ſchließen Und an das Publikum wendend
Verehrte Herrſchaften eine Ehefrau die ſich hier mit ihrem

hm Liebhaber befindet die muß ich in ihrem eigenen
Intereſſe dringend erſuchen das Theater fofort durch den
Notausgang zu verlaſſen Zum allgemeinen Gaudium aber
verließ eine ganze Reihe von Paaren das Kino durch den
Notausgang

Letzte Depeſchen
Telegraphiſcher Spezialdienſt der Saale Zeitung

Die Entente verlangt Kburteilung der Kriegs
ſchuloigen bis Ende April

DA Paris 29 Jan Eig Drahtnachricht Nach
einer Meldung des Temos hat der Rat der Alliierten den
Antrag einer Ententemacht wonach Deutſchland die Ab
urteilung der Kriegsſchuldigen durch das Reichsgericht bis
ſpäteſtens Ende April durchgeführt haben muß angenommen

Die ruſſiſch polniſchen Verhanölungen
Riga 29 Januar Eigene Trahtnachricht Der

Rigaer Sonderberichterſtarter der Dena erfährt aus diplo
mariſcher Quelle daß die ruſſiſch porniſchen Friedensrer
handlungen in der Goldentſchädigungsfrage nunmehr end
gültig auf dem toten Pugkt angelangt ſind

Rückerwerb des Dampfers Vaterland
durch Deutſchland

DA New York 29 Januar Eig Drahtnacheicht
Nach Meldungen der Rew Vorker Preſſe beſtehen gewiſſe
Ausſichten daß Deutſchland wieder in den Beſitz des
Dampfers Vaterland jetzt Leviathan gelangen
wird Deutſche Agenten ſo berichten die Zeitungen hätten
bereits ihre Fühler ausgeſtteckt ob ein Rückerwerb des
Schiffes möglich ſei und hätten dabei die Unterſtützung
amerikaniſchen Kapitals gefunden Man hält die Wahr
ſcheinlichkeit daß die Vaterland wieder ein deutſches
Schiff werde für um ſo größer als bei den gegenwärtigen
finanziellen Verhältniſſen das Schiffahrtsamt überhaupt
keine Käufer für Schiffe ſindet Auch würde die Jnſtand
ſetzung des Dampfers amerikaniſchen Werften ganz un
geheure Summen verſchlingen Die Koſten hierfür würden
ſich ganz erheblich rerbilligen wenn die Reparaturarbeiten
von deutſchen Werften ausgeführt würden Eine Summe
von 10 Millionen Dollars für die Reparatur des

Leviathans iſt von keiner amerikaniſchen Schiffahrtsgeſell
ſchaft gegenwärtig aufzubringen

Spröde Haut
ist hässlich und ungesund Sie
verschwindet und wird ersetzt
durch pfirsichzarte Haut bei
täglicher sanfter Massage mit

Dr o Mayers
Capta Cora Cremeèe

Tube Mk 50 und M 5,50
Töpfe extra stark parfümiert Mk 15
Hersteller Dr Jo Mayer, Wiesbaden

Verantwortlich f d polit Teil Guſtav Jacobe Margellag
r den volkswirtſchaftlichen und den örtlichen Keil ſowie für
rovinzialnachrichten Eugen Brinkmann für Feuilleton

Unterhaltungsbeilage MartinFeuchtwanger Vermiſchtes
Gericht uſw Dr Karl Baer für Sport Curt Graf fürden Anzeigenteil Hans Wildt Verlag Sagletgeitung m

Steuer zahlen während der alte Steuerſatz nur 237 000 Kronen

DEOTSCHER
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deneravertretc Otto Mende Leipzig Berggartenstr 25

D
Druck Zeitungsverlag und Druückerei Otto Hendel
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Preussische
Zwei Jahre eine Regiments

rücksichtsloser Parteisucht
und rechtloser Willkür

auf der einen verderblicher Schwäche und Unfähigkeit auf der an
deren Seite drohen alles zu zerstören was den Preussisc en
Staat und den preussischen Namen gross gemacht hat die Au
torität des Staates und der Gesetze die Vnparteilich
keit der Verwaltung und Rechtspflege die Sicherheit
und den Arbeitsfrieden in Stadt und Land die geswunde Ordnung
der Finanzen den Hochstand unserer Wissenschaft die
christliche und nationale Erziehung unserer Jugend

Roter Terror
dart sich offen entfalten die Verbrechen mehren sich in erschrecken
dem Masse der ordnungsliebenden Bevölkerung aber wird gegen
die Reichsverfassung gegen die Reichsregierung und selbst gegen die klare
Rechtsbelehrung des suständigen preussischen Ministeriums von der
Regierung die den Staatsbürger nicht zu schützen imstande ist noch der
friedliche Selbstschutz untersagt Nicht der Tüchtige sondern der

parteipolitische Streber
hat heute in Preussen freie Bahn Wucher und Schiebertum
blühen weiter und die Regierung begünstigt noch einen Massenzu
strom unlauterer östlicher Elemente während die einheimische
Bevölkeruug unter schwerster Nahrungs und Wohnungsnot leidet

Diese Misswirtschaft hat dem Rufe Los von Berlin eine ge
fährliche Kraft gegeben Die Regierung führt ihm durch hbüro
kratischen Zentralismus täglich neue Nahrung zu und hat
ihm nichts entgegenzusetzen als eine Autonomie Gesetz
Sebung welche die auflösenden Tendenzen eher zu fördern als zu
beruhigen geeignet ist

Die Deutschnationale Volkspartei fordert die Abkehr
von einem System das den durch den Versailier Gewaltfrieden schon am
meisten von allen deutschen Ländern geschwächten Preussischen
Staat noch von innen heraus Zzerstört und dessen Herrschaft in
Preussen zugleich die Ansätze zu neuer Ordnung im Keiche bedroht

Die deutsechnationale Volkspartei verlangt
Wiederherstellung staatlicher Rutorität fachkundige un

patteiische vereinfachte und billige Verwaltung wirksamen Schutz
für Personen Eigentum Sicherung unparteiiseher Rechspflege

Sachgemässe Behandlung und Pflege der Landwirtschaft
Sicherung der landwirtschaftlichen wie aller Selbstverwaltung gegen
bürokratische Wilikür und Bevormundung eine nach sachlichen Gesichts
punkten planmässig durchgeführte Kultivierungs und Siedlungspolitik

förderung von Industrie Handwerk und Handel

Jchutz es 9hwerbedrängten Belana
rechtliche und wirtschaftliche Sicherung der Beamten einschliesslich
der Lehrer und Gemeindebeamten Schutz und Anerkennung aller
ehrlichen Arbeit der geistigen wie der körperlichen gieichberechtigte
Einordnung der Handarbeiterschaft in die soziale Arbeitsgemeinschaft
des ganzen Volkes

Pflege christlichen und vaterländiäschen Geistes
in den Schulen Achtung der Elternrechte umfassende Jugendpflege
Erhaltung der einzigartigen Stellung unseres Hochschuiwesens Wahrung
des Selbstverwaltungsrechts der Dozenten und Studenten auf der
Grundlage der bewährten akademischen Freiheit
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Freiheit der Rirchen und ihrer Diener Achtung ihrer noch i

wohlerworbenen Rechte WeVolkeStrengste Sparsamkeit u2 I demgerechte Besteuerung unter Beachtung volkswirtschaftlicher u sozialer im R
Gesichtspunkte rücksichtslose Bekämpfung von Wucher wiährleund Schiebertum Luxus und Prasserei entwicPflege der Volkswohlfahrt und Volksgesundheit Mass I ſaat
nahmen gegen die Wohnungsnot KräſteDurchdringung des gesamten Volkslebens mit deutschcehristlicher e
Gesinnung und Gesittung Bekämpfung jedes undeutschen Geistes J der ge
mag es von jüdischer oder anderer Seite kommen erhalte

Die Deutschnationale Volkspartei sieht in einem festgeeinten nur ei
Deutschen Reich die notwendige Grundlage deutscher Grösse Götzen
Die Liebe zum Reich kann im deutschen Volke nür lebendig erhalten e Jn
werden bei Erhaltung des Eigenlebens und bei gleich nur alberechtigter Mitarbeit seiner Glieder Deshalb vertritt die Deutsch Volksſt

nationale Volkspartei einen den V5 n ſie m Volkegesunden Föderalismus
der im Rahmen einer starken Reichsgewalt den Ländern ein selb muß z
ständiges staatliches Leben belässt Sie verlangt für die deutschen keit de
Einzelstaaten vor allem Preiheit in der Wahl ihrer Staatsform und R a
das zur Erfüllung ihrer geistigen wirtschaftlichen und sozialen Kultur ſt um p
aufgaben nötige Mass finanzieller Bewegungsfreiheit 9 m

t aDie Deutschnationale Volkspartei tritt ein für ein ten
unzerstückeltes ungeschmälertes Preußen 2
Seine staatenbildende Kraft kann das Reich für seinen Wieder lichen

aufbau ebensowenig enthehren wie den Geist der Preussen gross Er
gemacht hat Den Geist der Einfachheit und Sparsamkeit Leben
der Ordnung Arbeit und Selbstzucht selbsiloser Plichttreue und Hin Lore
gabe der Einzelnen an das Ganze straffer Zusammenfassung aller e

Volkskräfte zum Dienst am Vaterlande vedankDiesen Geist gilt es am 20 Februar in Preussen wieder zum R äiinden

Siege zu führen nbegüchPreussische Männer und Frauen Am Wahitage ist von lin
m Srtaatsb
i kflächlichkütocheidunn her Peuoveng untl e Wähleru r durch dzugleich über Euer eigenes Schicksal in Eure Hand gegeben Die S RxRegieru

rote Herrschaft über Gross Berlin mit ihrer schamlosen Krippen es tatſä
wirtschaft und ihrer die mittleren Volksklassen am schlimmsten Die
tretfenden Steuerpolitik zeigt wohin Wahlsäumigkeit der ord loſe
nungsliebenden Bevölkerung führt einen vPreussische Männer und Frauen Fünf Jahrhunderte branden Seite di
burgisch preussisch deutscher Geschichte dieses unsterblichen r de
Heldenliedes von Arbeit und Mühsal Kämpfen und regeSiegen Geist und Schwert schauen am 20 Februar auf Eure Ent an
scheidung An diesem Tage fallen die Würfel darüber ob das Werk ndier a
der grossen Hohenzollernfürsten Steins und Bismarcks völlig in Dies
Trüwmer gehen soll oder ob preussisches Pflichtgefühl und der m
tapferer preussischer Wille aus dem Dunkel der Gegen den Me
wart noch einmal zurückfinden zu dem Wege der Preussen und der gült
Deutschland zu Ruhm und Grösse führte enn diWer Preussen wieder zu neuer Kraft den preussischen Namen Wo git
zu neuen Ehren bringen wer Preussen stark erhalten will als den h
Eisenreif in der Krone neuer deutscher Zukunft der gebe am Tage re
der Preussenwahl seine Stimme ab für die Auto
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